



Vorlage Nr. 23-O-26-0020

## Tagesordnungspunkt 10

### der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Mainz-Kostheim am 29. März 2023

#### Fahrrad-Reparaturstationen Höhe Siedlung und Höhe Weinprobierstand (AUF)

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, zwei Fahrrad-Reparaturstationen in Mainz-Kostheim zu errichten. Diese sollen mit einer Luftpumpe und gängigem Fahrradwerkzeug ausgestattet sein. Als Standorte schlägt der Ortsbeirat Höhe Siedlung und Höhe Weinprobierstand vor.

#### **Begründung:**

Reparaturstationen bieten Radfahrerinnen und Radfahrern die Möglichkeit kleine Defekte unterwegs selbst zu beheben. Sie halten die gängigsten Werkzeuge sowie eine Luftpumpe bereit. Ziel ist es, dass Fahrradfahrer im Alltag oder auf Ausflügen ihre Fahrt trotz kleineren Pannen fortsetzen können.

Am Weinprobierstand kann bereits ein Fahrrad-Reparaturset ausgeliehen werden. Dies ist jedoch nur während der Öffnungszeiten des Weinstands möglich. Am Mainufer verlaufen viele regionale und überregionale Radwege. Diese Station soll sich also sowohl an Anwohner als auch an Besucher und Durchreisende richten.

Bis zur Schließung des Fahrradhändlers „Rosskopp“ in der Hochheimer Straße im Jahr 2020 gab es in der Nähe der Siedlung/Gartenstadt die Möglichkeit, Fahrräder vor Ort reparieren und aufpumpen zu lassen. Die Station in der Siedlung richtet sich als Zielgruppe daher vor allem an Anwohnerinnen und Anwohner.

Im Anhang ist als Beispiel die öffentliche Reparaturstation in Gustavsburg gezeigt. Die Anschaffungskosten für eine Station befinden sich, je nach Modell und Ausstattung, in der Größenordnung von rund 1.500 Euro

Anhang:



Abbildung 1: Fahrrad-Reparaturstation in Gustavsburg. Diese Station könnte als Vorbild für Mainz-Kostheim dienen.

## Beschluss Nr. 0058

Der Antrag der AUF-Fraktion wurde antragsgemäß beschlossen.

+

+

## Verteiler:

Dez. V

z.w.V.

Mück-Raab  
stv. Vorsitzende